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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В первом полугодии мы завершим ремонт инфекционного отделения детской 
больницы, это очевидно - Руководитель Администрации Таймыра Олег Шереметьев  

Руководитель Администрации Таймыра Олег Шереметьев посетил детскую больницу 
МУЗ «ТЦРБ». В сопровождении главного врача учреждения Натальи Морозовой он осмотрел 
состояние инфекционного отделения детской больницы и дал ряд поручений по 
произведению ремонтных работ в части помещений. В частности, специалистам Управления 
развития инфраструктуры Администрации района поручено до 21 января составить смету 
ремонтных работ. По словам Руководителя Администрации района, в течение первого 
полугодия 2011 года ремонт в инфекционном отделении детской больницы должен быть 
выполнен. «За это время мы отремонтируем оставшиеся 500 квадратных метров в 
отделении, это очевидно», - сказал Олег Шереметьев. Учитывая важность вопроса, Олег 
Шереметьев заявил о намерении, в случае необходимости, инициировать направление на эти 
цели средств из резервного фонда бюджета Таймырского муниципального района. По 
предварительным оценкам, на указанной площади в инфекционном отделении детской 
больницы предстоит заменить плитку и частично - сантехнику, а также обновить полы и 
покрасить потолок и стены. Ремонт в детской больнице проводится поэтапно. В настоящее 
время половина отделения, подлежащая ремонту, по решению суда, закрыта. Вторая часть 
отремонтирована и в ней продолжается обслуживание пациентов, что составит некоторые 
сложности при проведении работ в отделении. Ремонт инфекционного отделения продолжит 
комплекс мероприятий по поэтапному ремонту детской больницы МУЗ «ТЦРБ». В течение 
двух последних лет полностью отремонтированы детская поликлиника и детское 
соматическое отделение, а также произведены работы по замене огнеопасных отделочных 
материалов в соответствии с требованиями Госпожнадзора. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке вновь споёт «Виктория». 

Городской фестиваль военно-патриотической песни «Виктория» проводится в Дудинке 
в девятый раз. Организатором фестиваля традиционно выступает комитет культуры, 
молодёжной политики и спорта Администрации города.  
К участию в конкурсе, согласно положению, приглашаются солисты, дуэты и вокальные 
ансамбли учебных заведений и учреждений дополнительного образования, молодёжных 
объединений, организаций и предприятий Дудинки. Возраст исполнителей – от семи до 
тридцати пяти лет. 
 Первый этап фестиваля состоится 12 февраля и включит в себя конкурсные состязания 
участников, а награждение победителей и гала-концерт назначены на 13 февраля. Оба этапа 
пройдут на сцене городского Дома культуры. Заявки на участие принимаются в городском 
Центре народного творчества до 7 февраля.  

«Таймырский Телеграф» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Центральную улицу Норильска оборудуют радио   
Ленинский проект Норильска будет оборудован радио, - сообщается в официальных 

документах администрации территории.  
Власти города заказали проектно-сметную документацию на радиофикацию объекта. На 

эти цели планируется направить 725 тысяч рублей. Все необходимые материалы должны 
быть готовы уже к 1 октября 2011 года. В целом, планируется охватить радиосвязью более 
2,5 тысяч погонных метров Ленинского проспекта. По задумке мэрии, новая система позволит 
оповещать жителей об аварийных ситуациях. 

ИА «Пресс-Лайн» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норникель» перечислил в бюджет РФ 75 миллиардов рублей   
ОАО «ГМК «Норильский никель» перечислило в бюджет РФ в 2010 году 75 миллиардов 

рублей. Об этом на встрече с премьером Владимиром Путиным 14 января сообщил 
гендиректор ГМК Владимир Стржалковский.  

«В бюджеты всех уровней мы в прошлом году заплатили примерно 75 млрд рублей - по 
сравнению с 2009 годом почти в 3 раза выше. На следующий год запланировали 85 млрд. 
Если динамика сохранится, реальные цифры будут ещё выше», - заявил Стржалковский.  

Он также сообщил и о финансовых достижениях ГМК. «За год капитализация компании 
выросла почти на 90% - это самый лучший результат среди всех горно-металлургических 
компаний мира. Мы, честно говоря, сами не ожидали, что получится достичь таких 
результатов. Здесь есть как объективная, так и субъективная сторона. Производственные 
планы мы выполнили, даже немножко перевыполнили - конечно, не как в Советском Союзе, 
но на 1%, достаточно неплохо. Выручка ожидается в районе 15 млрд долларов, чистая 
прибыль - выше 5 млрд долларов», - рассказал Стржалковский. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 

Красноярский край стал первым в Сибири по уровню социально-экономического 
развития  

Красноярский край занял первое место среди регионов Сибирского федерального округа 
по уровню социально-экономического развития, сообщили в пресс-службе Красноярскстата 
14 января. 

При оценке рассматривались данные за 2009 год. Второе место — у Томской области, 
третье — у Омской области. Основным показателем, определяющим уровень социально-
экономического развития территории, является валовой региональный продукт (ВРП). 
Красноярский край вносит более 20% в формирование суммарного ВРП Сибири. Первое 
место край занял также по объему инвестиций в основной капитал на душу населения. На 
втором месте — Томская область, на третьем — Иркутская. 

По объему внешнеторгового оборота на душу населения Красноярский край занял третье 
место. На первом месте — республика Хакасия, на втором — Кемеровская область. По 
объему суммарного оборота розничной торговли, общественного питания и платных услуг на 
душу населения Красноярский край в 2009 году занял четвертое место, уступив Кемеровской, 
Новосибирской и Омской областям. 

По обеспеченности жильем Красноярский край оказался на втором месте. В среднем, на 
одного жителя в крае приходится 21,7 кв. метра общей площади жилья. В Омской области на 
одного жителя приходится 21,8 кв. метра. На 3 месте — Кемеровская область (21,3 кв.метра). 

«Лаборатория новостей» 
 
Цена хлеба в Красноярском крае «пробила» уровень в 40 рублей   

Цена на ржаной и ржано-пшеничный хлеб в Красноярском крае превысила уровень в 40 
рублей за 1 кг. Об этом сообщается в мониторинге «Красноярскстата».  

В пятницу хлеб этой категории подорожал почти на два процента, и теперь он стоит в 
среднем 40 рублей 16 копеек за 1 кг.  

Одновременно и сразу на 2,6 процента выросли в цене хлеб и булочные изделии из 
пшеничной муки 1 и 2 сортов - до 28,85 рублей за 1 кг.  

Отметим, что 14 января власти заявили о достижении договоренности с хлебопеками о 
коррекции цен на 4 процента. Ранее причинами подорожания важного продукта назывались 
изменения в системе налогообложения, рост тарифов, а также цен на муку и масло. 

ИА «Пресс-Лайн» 
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Премьер Красноярского края назвал доклады о ценообразовании в территориях 
провокацией   

Председатель правительства Красноярского края Эдхам Акбулатов назвал доклады глав 
муниципальных образований региона по ценообразованию провокационными.  

По словам премьера, из территорий поступает не совсем достоверная информация по 
мониторингу цен. «Если бы ваши цены были верны, то можно было бы поставить крест на 
капусте, которая выращивается, к примеру, в Емельяновском районе и возить ее из США. 
Исходя из того, какие цифры вы произносите, у меня складывается впечатление, что ваши 
специалисты не занимаются этим вопросом надлежащим образом, и готовят вам 
информацию, которая сама по себе является провокационной. Если сделать анализ, то, в 
основном, на прилавках наших магазинов представлена продукция, привезенная из других 
регионов. Нашей продукции нет, хотя она производится и выращивается», - отметил 
Акбулатов.  

Так, по информации главы Емельяновского района Николая Шилова, что за год в 
территории цены выросли, в среднем, на 20-30%. Причем основной «удар» пришелся на 
овощи. «Согласно мониторингу, который мы проводим еженедельно, наблюдается 
повышение цен на овощи: капуста выросла в цене на 274%, свекла - 142% , 137% рост по 
морковку и по крупе (гречку) 297%», - сообщил Шилов.  

По итогам встречи с главами территорий, Эдхам Акбулатов поручил усилить контроль 
местных комиссий за ценами на продукты питания, а также увеличить количество людей, 
которые будут осуществлять этот мониторинг. Вся информация должна быть во время 
предоставлена в министерство сельского хозяйства и доведена, если это необходимо, до 
УФАСа.  

Добавим, следующее совещание по вопросам ценовой политики в крае намечено уже на 
февраль 2011 года. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Начинает работу самостоятельный Следственный комитет РФ 

В России с сегодняшнего дня начинает работу самостоятельный Следственный комитет 
Российской Федерации. Он был создан по инициативе президента Дмитрия Медведева на 
базе бывшего Следственного комитета при прокуратуре РФ.  

В пятницу президент России Дмитрий Медведев подписал Указ о деятельности 
Следственного комитета РФ. Глава государства утвердил положение о Следственном 
комитете, перечень соответствия специальных званий его сотрудников классным чинам 
прокурорских работников и воинским званиям, а также перечень должностей, по которым 
предусмотрено присвоение высших специальных званий. Штатная численность 
Следственного комитета /кроме военных следственных органов СК/ составит 19 156 
сотрудников, а с 1 января 2012 г года - 21 156 сотрудников. Штатная численность военных 
следственных органов СК - 2 034 сотрудников. В соответствии с указом президента от 27 
сентября о создании на базе Следственного комитета при прокуратуре РФ Следственного 
комитета РФ, и.о. председателя СК назначен глава СКП Александр Бастрыкин.  

В соответствии с действующим УПК РФ, подследственность следователей СК России 
перейдет от следователей СКП - по более 50 статьям УК, в том числе по наиболее тяжким 
видам преступлений - убийствам, похищениям, изнасилованиям, а также преступлениям, 
совершенным лицами с особым правовым статусом /судьи, следователи, адвокаты, 
депутаты/, и преступления, совершенные должностными лицами. Новацией с 1 января станет 
передача в подследственность СК уголовных дел о налоговых преступлениях - с начала 
будущего года уголовные дела по этим статьям будут возбуждаться следователями 
Следственного комитета. 

ИТАР-ТАСС 
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Новая доктрина энергетической безопасности готовится в России – Н.Патрушев 
В России готовится новая доктрина энергобезопасности страны. "Доктрина будет 

разрабатываться для обеспечения системного подхода в обеспечении энергетической 
безопасности и координации деятельности соответствующих министерств и ведомств. Она 
будет учитывать положения Стратегии национальной безопасности до 2020 года и 
Энергетической стратегии России до 2030 года", - отметил секретарь Совбеза Николай 
Патрушев в интервью, опубликованном сегодня "Российской газетой". 

Эта тема была вынесена на недавнее заседание Совбеза, к подготовке которого были 
привлечены ученые РАН. После декабрьского заседания, на котором президент РФ Дмитрий 
Медведев поручил правительству подготовить доктрину энергобезопасности России. 
Н.Патрушев сообщил, что этот документ будет разработан в 2011 г. 

Секретарь Совбеза РФ подчеркнул, что "необходимо гарантировать надежное 
энергообеспечение страны в любых условиях, даже при угрозе чрезвычайных ситуаций". "Для 
этого нужно создать стратегические резервы топлива и оборудования, которые понадобятся в 
случае крупных аварий. Кроме того, планируется постепенно снять ограничения в 
транспортировке энергоресурсов между различными регионами, а также между отдельными 
энергоузлами", - пояснил он некоторые положения доктрины. 

"Среди других задач - модернизация нефтегазоперерабатывающих комплексов, 
своевременность геологоразведки, подготовки и освоения новых месторождений, рост 
экономического потенциала и как итог - превращение России в одну из первых в 
экономическом и политическом плане мировых держав", - сказал Н.Патрушев. 

Он также сообщил, что "с целью выявления основных угроз энергетической безопасности 
правительством совместно с РАН будет создана методика мониторинга состояния 
отечественной энергетики, включающая систему критериев и показателей для оценки и 
прогнозирования ее развития на кратко-, средне- и долгосрочный периоды". 

На прошедшем заседании Совбеза глава государства еще раз подчеркнул, что 
"энергобезопасность для нас является одной из ключевых гарантий развития, которая прямо 
влияет на решение наших социально-экономических задач, на конкурентоспособность России 
на глобальных рынках и рост ее международного авторитета", напомнил Н.Патрушев. 

По его словам, "проводимая правительством России политика по формированию 
эффективного конкурентоспособного ТЭКа, реализация ряда федеральных целевых 
программ и крупных инфраструктурных проектов позволили стабилизировать ситуацию в 
сфере обеспечения энергетической безопасности". 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Власти не будут усиливать контроль над интернетом 
Российские власти не планирует усиливать контроль над интернетом, как это делается, к 

примеру, в Китае. Такое заявление сделал министр связи и массовых коммуникаций Игорь 
Щеголев. "Конечно, никакого движения в этом направлении нет, это наша принципиальная 
позиция", - сказал И.Щеголев.  

По его словам, планируется лишь ряд уточнений и изменений в законодательство, 
регулирующее деятельность глобальной паутины. В частности, министерство совместно с 
Госдумой работает над введением понятия "сетевое СМИ" и последующей их регистрацией. 

Министр отметил позитивные результаты внедрения единого портала госуслуг. В 
частности, по его словам, через интернет оформлено уже около 73 тыс. паспортов. Среди 
наиболее популярных среди россиян госуслуг, получаемых через Всемирную паутину, 
И.Щеголев назвал получение информации о штрафах в ГАИ и выписок из лицевых счетов 
Пенсионного фонда. 

Следующим шагом, как отметил И.Щеголев, должно стать создание специальной 
электронной почты для общения граждан с чиновниками, передает "Эхо Москвы". 

"Систему базово разработали, ведется тестирование, - сказал министр. - Если она себя 
оправдает, начнем присвоение адресов по заявкам граждан". 

РБК 
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Авиабилеты в России подорожают вслед за керосином  
Цены на авиатопливо в московских аэропортах продолжают резко расти. За декабрь и 

начало января авиакеросин подорожал на 21 процент, что стало самым резким скачком цен 
на авиатопливо за последние два года, пишет газета "Коммерсант". Туроператоры уже ждут 
увеличения цен на авиабилеты на 5-10 процентов, хотя сами перевозчики пока не готовы 
говорить, как именно повышение цен может отразиться на цене авиабилета.  

Эксперты отмечают, что цены на авиакеросин в России растут вслед за ростом мировых 
цен на нефть. По сравнению с началом 2010 года стоимость цены поставки тонны керосина 
возросла на 32 процента, что совпадает с увеличением цены на нефть в течение 2010 года. В 
результате стоимость авиатоплива в московском авиаузле с учетом НДС и услуг топливно-
заправочных комплексов превысила 30 тысяч рублей за тонну, достигнув уровня мая 2008 
года.  

Летом 2008 года скачок цен на авиакеросин привел к банкротству авиаальянса AiRUnion и 
авиакомпании "КД авиа", а также стал причиной серьезных финансовых трудностей многих 
других российских авиаперевозчиков. Тогда ФАС обвинила нефтяников в картельном сговоре 
и необоснованном завышении цен.  

Цена авиабилета складывается из 13-15 составляющих. Это заправка топливом, зарплаты 
персоналу, аэропортовые и аэронавигационные сборы и прочее. Основную долю в 
себестоимости билета составляет топливо. 

«Лента» 
 

Каникулы от армии. Срок весеннего призыва может быть продлен до 1 сентября в этом 
году. Это ставит в сложное положение школьников, которым исполнится 18 лет до того, как 
они поступят в вуз 

В пятницу в Думу внесена поправка в закон «О воинской обязанности», изменяющая сроки 
призыва в армию. Весенний призыв, начинающийся 1 апреля, продлен с 15 июля по 31 
августа. Осенний призыв сокращается на месяц: по-прежнему по 31 декабря, но не с 1 
октября, а с 1 ноября. Авторы поправки — председатель думского комитета по обороне 
Виктор Заварзин и его заместители Михаил Бабич и Юрий Савенко для журналистов были 
недоступны. 

По словам представителя Минобороны Игоря Конашенкова, продление призыва позволит 
при сокращении обучения в учебных частях с пяти до трех месяцев увеличить число выпусков 
специалистов из армейских учебок с двух до трех в год, что увеличит количество 
подготовленных солдат и сержантов срочной службы в 1,5 раза. После перехода в 2008 г. на 
годичный срок службы по призыву армия стала сталкиваться с нехваткой обученных 
специалистов-срочников, признает офицер одной из бригад Сухопутных войск, а число 
срочников в штатах бригад «нового облика» выросло за счет сокращения контрактников — их 
качество было признано неудовлетворительным. В будущем количество контрактников, 
которых начали готовить по новым программам, вырастет, говорит офицер, но на переходный 
период пришлось увеличить число срочников. 

Удлинение весеннего призыва ставит под угрозу планы поступления в вузы выпускников 
школ, которым исполняется 18 лет до зачисления в вуз. В апреле прошлого года 
замначальника Генштаба Василий Смирнов напомнил абитуриентам, что они не имеют по 
закону о воинской обязанности отсрочки и поэтому должны постараться поступить в вуз до 
окончания весеннего призыва 15 июля — в противном случае их призовут. При удлинении 
призыва до 31 августа число таких абитуриентов вырастет. По словам декана факультета 
международной журналистики МГИМО Ярослава Скворцова, в 2010 г. приказ о зачислении 
поступивших абитуриентов издавался в вузах 5 августа. 

Удлинение призыва не значит, что призывные комиссии получат законные основания 
призывать выпускников школ сразу после получения ими аттестатов, успокаивает директор 
правового департамента Минобрнауки Марина Лукашевич: о закону об образовании и 
согласно образовательным стандартам, к которым закон отсылает, человек учится в 11-м 
классе полный календарный год, т. е. и после получения аттестата: июль и август — 
каникулы. 
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Отчисляют из школы с 1 сентября, а до этого выпускник считается школьником и имеет 
законную отсрочку от армии. То же относится и к выпускникам вузов — до конца августа они 
еще студенты. 

Случаи, когда бы брали в армию прямо со школьной скамьи, юристам Минобрнауки не 
известны. Тем не менее чиновница обещает, что в связи с поправкой руководству школ 
разъяснят, чтобы в приказе об отчислении из школы обязательно ставилась дата 1 сентября, 
потому что отсутствие даты может означать, что школьник отчислен в день приказа. 

Объяснение Минобрнауки в жизни не работает — ежегодно юношей забирают в армию 
прямо с выпускного бала и очень странно, что ключевое ведомство не знакомо с такими 
фактами, говорит координатор общественной инициативы «Гражданин и армия» Сергей 
Кривенко: когда срок призыва заканчивался 30 июня, выпускники школ спокойно подавали 
документы в вузы, увеличение срока до 15 июля тут же аукнулось массовыми случаями 
призыва в армию. Увеличение длительности весеннего призыва действительно ненадолго 
решит ведомственные задачи Минобороны, но скорее всего рано или поздно военным 
придется добиваться увеличения срока службы по призыву до двух лет — из-за низкой 
рождаемости — или попытаться все-таки перейти к контрактной армии, заключает он. 

В законодательных актах, на которые ссылается Минобрнауки, нет однозначной трактовки, 
остается выпускник до 1 сентября школьником или нет, говорит юрист Максим Бурмицкий. 
Для того чтобы подать документы в вуз, нужно быть отчисленным из школы, напоминает он, 
поэтому у призывных комиссий есть все основания считать вручение аттестатов моментом 
отчисления. 

«Ведомости» 
 

ЛДПР предлагает фактически узаконить торговлю депутатскими мандатами 
На этой неделе депутаты от ЛДПР внесли в Госдуму предложение о внесении изменений в 

закон «О выборах депутатов Государственной думы». Изменения должны коснуться права 
партии самостоятельно распределять депутатские мандаты между зарегистрированными 
кандидатами. Как следует из пояснительной записки к документу, действующий закон 
закрепляет за Центральной избирательной комиссией РФ право распределять депутатские 
мандаты между зарегистрированными кандидатами в соответствии с порядком их 
размещения в федеральном списке кандидатов. По мнению авторов законопроекта, среди 
которых и лидер ЛДПР Владимир Жириновский, тем самым политические партии лишаются 
возможности внесения изменений в поданные ими самими списки, что не согласуется с 
законом «О политических партиях». В этой связи законопроект предлагает наделить партии 
правом в произвольном порядке осуществлять перемещение кандидатов в списках. Принятие 
данного законопроекта позволит, как считают авторы, повысить роль политической партии, в 
том числе при распределении депутатских мандатов после завершения выборов, а также 
обеспечить определение избранных кандидатов, адекватно предвыборной роли и вкладу 
каждого кандидата в деятельность партии.  

Как отмечает заместитель директора Центра политических технологий Алексей Макаркин, 
данная инициатива выгодна руководству политических партий и, скорее всего, повысит 
коррупционную составляющую попадания в парламент и снизит легитимность Госдумы. 
«Сейчас партии для того, чтобы провести в парламент спонсора или не очень популярного 
своего функционера, должны ставить его первым или вторым номером в региональном 
списке либо договариваться со всеми теми, кто стоит выше него в списке о снятии 
кандидатур. При этом далеко не факт, что так называемые «паровозы» не скажут «хочу быть 
депутатом» и не получат мандат. Если закон вступит в силу, то, чтобы провести в парламент 
не очень электорально привлекательного человека, достаточно будет решения руководства 
партии, – поясняет «НИ» политолог. – Но это будет выглядеть нечестно по отношению к 
избирателям, которые будут голосовать за одних, а в парламент пройдут совсем другие 
люди». Эксперты солидарны в том, что при такой системе во многих случаях депутатами 
станут не те, за кого голосуют избиратели, а те, кто больше занесет денег в партийную кассу. 
Тем самым, как считает г-н Макаркин, будет подорвана сама легитимность выборов. И сейчас 
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у людей много претензий к депутатам, а в условиях, когда депутатов будет выбирать 
фактически руководство партии, это недовольство только возрастет. 

«Новые Известия» 
 

Разрыв рейтингов Медведева и Путина сокращается. Кто из «тандема» будет 
баллотироваться в президенты, пока неизвестно 

Предвыборный рейтинг Владимира Путина за последние полгода снизился на 6%, в то 
время как популярность Дмитрия Медведева выросла на 4%, свидетельствуют данные 
опроса, проведенного Левада-центром в декабре 2010 года. 

По данным социологов, разрыв между российскими лидерами сократился до 10%, однако 
премьер-министр по-прежнему лидирует. Какой-либо ощутимой конкуренции у президента и 
премьера по-прежнему нет. Их главным возможным конкурентам – Геннадию Зюганову и 
Владимиру Жириновскому – симпатизируют по 5% избирателей. 

Как отметил в интервью Би-би-си заведующий кафедрой общей социологии Высшей школы 
экономики, доктор социологических наук Никита Покровский, негативное влияние на рейтинг 
Путина мог оказать экономический кризис, а также лесные пожары и плохая подготовка 
российских городов к зиме. 

«В каком-то смысле Путин отвечает за благосостояние общества, за уровень потребления 
людей, пенсии, и так далее. Страна в кризисе, вышла она из него, не вышла – не вполне ясно. 
Вот тут и начинают возникать вопросы: а почему пожары? Почему происходит Саяно-
Шушенская ГЭС? Почему города не готовы к зиме? Эти вопросы в большей степени 
связывают с именем премьер-министра, он на хозяйстве», – подчеркнул эксперт. 

Вместе с тем социолог отметил, что изменение рейтингов Путина и Медведева не слишком 
значительно и находится «в рамках работы тандема». 

Судя по декабрьскому опросу, в столице президент опережает премьера на 11%. Путина 
хотели бы видеть президентом 16% москвичей (24% в июле), а Медведева – 27% (12% в 
июле). 

По мнению Никиты Покровского, это связано не с политическими, а с экономическими 
факторами. 

Если смотреть с самого начала президентства Медведева, он сначала воспринимался 
полностью как зависимая фигура от Владимира Путина, но с течением времени по многим 
вопросам он начинал приближаться к Путину, сказал он.  

В октябре Левада-центр проводил опрос о доверии к двум российским лидерам. Тогда оно 
практически сравнялось впервые за всю историю проводимых центром наблюдений: 
Медведева поддержали 76%, а Путина – 77%. 

По словам социолога Левада-центра Дениса Волкова, результаты октябрьского опроса, 
также, как и нынешнего, говорят о том, что россияне начали воспринимать Дмитрия 
Медведева как независимого политика. «Если смотреть с самого начала президентства 
Медведева, он сначала воспринимался полностью как зависимая фигура от Владимира 
Путина, но с течением времени по многим вопросам, по уровню одобрения деятельности, по 
доверию он начинал приближаться к Путину», – сказал эксперт в интервью Би-би-си. 

Согласно тому же декабрьскому опросу Левада-центра, 19% избирателей хотели бы видеть 
в бюллетенях и Медведева, и Путина, однако, по мнению Дениса Волкова, вероятность этого 
крайне мала. 

Он отметил, что подобная ситуация разрушила бы всю политическую систему, 
выстроенную в государстве, о чем косвенно свидетельствуют результаты опроса россиян 
относительно политических партий, за которые они готовы проголосовать на выборах в 
Госдуму. 

 «Новый Регион» 
 

Лужков просит предоставить ему вид на жительство в Латвии 
Бывший мэр Москвы Юрий Лужков подал прошение на получение вида на жительство в 

Латвии, сообщил в воскресенье вечером латвийский телеканал TV3.  
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По данным телеканала, прошение о предоставлении ему вида на жительство Лужков подал 
в конце прошлого года в посольство Латвии в РФ. 

Как отмечает латвийский интернет-портал Delfi, у экс-мэра появилась законное основание 
на получение вида на жительство в Латвии, так как он инвестировал необходимую сумму — 
200 000 латов (около 400 тысяч долларов) — в субординированный капитал Rietumu banka. 
Помимо того, Лужкову в Латвии принадлежит недвижимость. 

По словам министра внутренних дел Линды Мурциеце («Единство»), в настоящий момент 
идет проверка финансового источника Лужкова для инвестиций в Rietumu bankа. Для того, 
чтобы это выяснить, пришлось связаться с российской стороной, пишет Delfi. 

«Правоохранительные органы проверяют и другую информацию, которая есть в их 
распоряжении в отношении Лужкова, и думаю, что тех или иных юридических причин будет 
достаточно для того, чтобы найти основания и это разрешение не выдавать», — сказала 
министр в интервью TV3. 

Первого июля 2010 года в Латвии вступили в силу поправки к Закону об иммиграции, 
которые предоставляют право иностранцу претендовать на вид на жительство в Латвии, если 
он приобрел в стране недвижимость на сумму от 50 до 100 тысяч лат (от 100 до 200 тысяч 
долларов), либо зарегистрировал в стране фирму, или внес на банковский счет в Латвии 200 
тысяч латов (400 тысяч долларов). 

По данным некоторых интернет-СМИ, в конце прошлого года Лужков подал документы на 
получение британской визы. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Россия упустила последний шанс  

Развитые страны все глубже погрязают в долгах, но мировая экономика в целом 
переходит к фазе медленного, зато уверенного роста. Ее вытягивают из пучины кризиса 
развивающиеся страны, на долю которых приходится почти половина увеличения 
глобального ВВП. Столь оптимистичными выводами порадовал на минувшей неделе 
Всемирный банк в докладе "Глобальные экономические перспективы на 2011 год". Впрочем, 
при ближайшем рассмотрении перспективы оказываются не такими уж радужными. Рост 
мировой экономики, составивший 3,9% в 2010 г., в наступившем году замедлится до 3,3%, 
прежде чем выйдет на уровень 3,6% в 2012 году. 

Тем временем Европу продолжает лихорадить. Рейтинговое агентство Fitch завершило 
прошедшую рабочую неделю снижением кредитного рейтинга Греции до "мусорного" уровня. 
Еврокомиссия все настойчивее убеждает "локомотивы" ЕС в необходимости пополнить 
запасы стабилизационного фонда до размера не менее €440 млрд евро. Франция уже 
согласна, Германия по-прежнему возражает, и ее можно понять. Одновременно с 
настойчивостью Еврокомиссии растет число экспертов, сомневающихся в правильности 
выбранной стратегии спасения еврозоны. Их позиция: вместо того, чтобы нагружать 
периферийные страны новыми запредельными кредитами, разумнее было бы 
реструктурировать старые, а то и вовсе сбросить аутсайдеров с союзного корабля, 
предоставив им возможность самостоятельно барахтаться в своих проблемах. Негуманно, но 
оправданно: разумнее избавиться от балласта, чем топить все судно. 

Не лучшим образом обстоят дела и по другую сторону Атлантики. Государственный 
долг США достиг исторического максимума, превысив отметку в $14 трлн, что выше 
официальных ожиданий. В Вашингтоне опасаются, что, если не принять решительные меры, 
сумма задолженности достигнет "неприемлемых уровней" и приведет к дефолту 
американской экономики. 

Агония ведущих экономик мира гонит инвесторов на развивающиеся рынки. Согласно 
прогнозам Всемирного банка, их рост составит 6% в 2011 г. и 6,1% – в 2012 г., тогда как в 
странах с высоким доходом показатели будут куда скромнее – соответственно, 2,4% и 2,7%. В 
большинстве развивающихся стран ВВП вновь вышел на уровни, которые наблюдались бы в 
отсутствие цикла спада-подъема, отмечается в докладе банка. В прошлом году резко возрос 
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чистый приток международного акционерного и облигационного капитала в развивающиеся 
страны – на 42% и 30% соответственно. Увеличился и объем прямых иностранных 
инвестиций – на 16%, до $410 миллиардов. Достаточно ощутимо, если вспомнить о том, что 
годом ранее наблюдался спад на 40%. 

Глобальный экономический кризис укрепил положение развивающихся стран на 
мировой арене. К сожалению, Россия в число счастливчиков не вошла. Кризис 
ознаменовался для нее катастрофическим падением ВВП и международного престижа, и без 
того весьма эфемерного. И хотя сейчас дела, на первый взгляд, идут весьма неплохо, не 
стоит обольщаться. Обрабатывающая промышленность стагнирует, производительность 
труда почти не растет, а видимое благополучие объясняется хорошо известными внешними 
факторами. Россия укрепилась в роли сырьевого придатка других стран, в том числе 
собратьев по БРИК, увеличивших спрос на энергоресурсы. 

Несмотря на попытки властей поддержать отечественных производителей защитными 
мерами против импорта и увеличение внутреннего спроса, инвесторы не торопятся 
накачивать деньгами Россию наравне с другими развивающимися экономиками. Наоборот, по 
итогам прошлого года из страны "утекло" чистого капитала на сумму $38,3 миллиарда. При 
этом к концу года бегство капиталов усилилось – в IV квартале, по предварительной оценке 
Банка России, из страны ушло $22,7 млрд, в то время как за все первое полугодие – порядка 
$12 миллиардов. Обнародованные банком показатели ощутимо превысили его собственные 
ранее озвученные прогнозы. ЦБ ожидал, что отток капитала из России в 2010 году составит 
$25-30 миллиардов. И куда более оптимистично было настроено Минэкономразвития: 
замглавы МЭР Андрей Клепач полагал, что данный показатель не превысит $22-25 
миллиардов. 

Еще более наглядно отношение мирового сообщества к России демонстрируют данные 
исследования "Political Risk Atlas 2011", проведенного фирмой Maplecroft, согласно которым 
Россия впервые вошла в десятку стран с экстремальными рисками для ведения бизнеса на 
ее территории, оказавшись в компании Сомали, Судана, Мьянма, Афганистана и Ирака. 
Мартовские взрывы в московском метро в очередной раз напомнили миру о нестабильности 
на Северном Кавказе, однако вряд ли данное обстоятельство послужило основным поводом 
для включения России в этот неприятный рейтинг. Гораздо более значимыми следует считать 
риски, затрагивающих долгосрочную стабильность режима, такие как безопасность, права 
человека, развитость инфраструктуры, уровень образования и бедности. Авторы 
исследования пишут, что негативную оценку Россия заработала благодаря плачевному 
состоянию бизнес-среды и тотальной коррупции, пронизывающий все уровни власти. 

Остается констатировать: как и другим развивающимся странам, кризис дал России 
шанс сделать резкий рывок вперед. Она его практически упустила. На фоне европейских 
передряг и ослабления американской экономики надежда догнать этот уходящий поезд еще 
остается, но весьма призрачная. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  15.01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 9540 ▼ 0, 1386 

EUR 
 

40, 1264 ▲ 0, 6449 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


